

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

NUESTRA SITUACION ECONOMICA.

Uno de los periódicos financieros mas acreditados de París y que disfruta merecida aceptación en Europa, «La Semana Financiera», ha publicado recientemente un artículo sobre la cuestion de Hacienda en España, que creemos oportuno dar á conocer, pues ofrece verdadero interés:

«Se encuentra España hace algunos meses con dificultades monetarias que amenazan degenerar en crisis. Nuestras correspondencias nos marcan regularmente el progreso continuo de esas dificultades. No solo escasea el oro y la plata, sino hasta el cobre falta en la circulacion. La depreciacion de los billetes de Banco es una consecuencia natural; principió al 1 por 100 de pérdida, y hoy se encuentra al 3 por 100. Esta es una situacion inversa de la nuestra; aquí el billete con curso forzoso tiene prima; en España, que es convertible, pierde.

Antes de demostrar de dónde procede y á dónde conduce este estado de cosas, expliquemos la anomalía de la depreciacion de un papel convertible.

El Banco de España se arregla de manera que hace vana la facultad de convertir el billete en metálico, y no pudiéndose ejercer sino en un límite muy reducido, el derecho de reembolso queda cual si no existiera; así se explica que los tenedores de los billetes tienen que recurrir á los cambiantes y que el metálico obtenga premio.

Las dificultades monetarias de España datan de los últimos meses del año próximo pasado. Se produjeron casi al siguiente dia de la emision de los 580 millones de obligaciones hipotecarias del Banco y Tesoro (agosto de 1876): ellas fueron, en nuestra opinion, la causa.

La emision de que se trata se destinaba al reembolso de la deuda flotante; 330 millones para la suscripcion interior; 250 millones para el extranjero. La emision interior encontró grandes dificultades, y el Banco de España tuvo que hacerse cargo de la mayor parte de los 330 millones, cambiándolos por sus recursos metálicos. La emision en el exterior abortó asimismo bajo el punto de vista de suscripcion pública.

Los tenedores de la deuda flotante en el extranjero cambiaron sus títulos por las nuevas obligaciones para venderlas inmediatamente á los compradores españoles, puesto que el público en el extranjero no las queria. Es necesario decir tambien que el Gobierno español, demasiado confiado en su crédito, se habia hecho la ilusion de obtener esta operacion sin el concurso de los banqueros y sin publicidad.

Inmediatamente se tocó el resultado. Si en el extranjero se hubiesen tomado los 250 millones, España hubiera obtenido en cambio el dinero necesario para pagar á sus acreedores exteriores y no habria tenido que tomar en el interior mas que la anualidad de sus servicios. Habiendo pasado las cosas de distinta manera, debia sacar el metálico del interior, y lo ha sacado en efecto. No siendo España acreedora fuera, no ha contado con la eleccion de medios para pagar, viéndose precisada al envio de numerario. Recuérdese, en efecto, que el Banco de Francia ha recibido con frecuencia en estos últimos tiempos cantidades bastante importantes de monedas españolas. Añádase que por haber suministrado el capital, no estaba España en manera alguna dis-

pensada de hacer frente con sus fondos propios á las correspondientes anualidades pagaderas en París y Londres. No es posible impunemente efectuar una extraccion de esa importancia de recursos metálicos limitados, á mas del efectivo necesario para la renovacion del servicio de la deuda exterior.

Un medio se presentaba para remediar algun tanto esta situacion. Casi al siguiente dia de la estincion de esta deuda flotante de 580 millones, las atenciones del Tesoro han necesitado nuevos empréstitos, y rápidamente se ha reconstituido una nueva deuda flotante que se elevaba á 128 millones en 1.º de enero (las atenciones de fines de año exigieron 47 millones en solo el mes de diciembre), y que ascendia ya en 1.º de febrero á 137 millones. Si España hubiese arbitrado en el exterior esos 137 millones, habria obtenido remesas, disminuyendo por lo tanto sus envios en metálico. Pero ha ocurrido, voluntariamente esta vez, como en la emision hipotecaria; se han contratado los préstamos en el interior y el cargo de los pagos exteriores ha quedado, por tanto, sin compensacion.

Así España se encuentra en una situacion eminentemente falsa, y como para Rusia, el empréstito exterior viene á ser la condicion de su equilibrio monetario. Interin que por su comercio no encuentre el medio de ser acreedora del extranjero, no tiene mas que aquel recurso para contener la emigracion del numerario y el empobrecimiento de la circulacion. En el pasado ha hecho uso estensamente de ese medio. Al lado del Tesoro, que regularmente hacia empréstitos en el exterior, particularmente en París, habia empresas de ferro-carriles que con sus emisiones contribuian poderosamente á sostener los cámbios. Hoy no existe quien pueda hacer empréstitos mas que el Tesoro. Entre las compañías existentes, unas no tienen ya títulos que emitir, y otras están bien persuadidas de la acogida que sus tentativas encontrarían en el extranjero.

En cuanto á nuevos grandes negocios no hay que pensar en ellos interin el gobierno no renuncie á su actitud indiferente y hasta hostil respecto de los capitales extranjeros, que solo pueden hacerlos posibles.

Por el pronto lucha contra el progreso del mal, acuñando nuevas monedas y comprando lingotes de plata en Londres; pero el numerario se esparce con mas actividad que se acuña, y si la esportacion del mismo está un poco contenida, continúa, sin embargo, en una proporcion cada dia mas importante.

Por otra parte, el recurso de los lingotes es muy limitado, mientras que el empobrecimiento procede de causa constante, cuyo efecto, contenido por algun tiempo, recobrará bien pronto su curso. No es necesario ser muy esperto para reconocer que este estado conduce fatalmente al curso forzoso; pero esto no es el lado menos embarazoso de la situacion, pues el curso forzoso no parece posible en España.

La poblacion no está madura, permítase la frase, para el papel-moneda, y experimenta hácia el una repugnancia invencible.

Cuando los billetes se cambiaban corrientemente á metálico en las casa del Banco, nunca circularon fuera de las grandes poblaciones. Nunca ha habido medios de hacer aceptar los pagos en papel fuera de los grandes centros comerciales. Adviértese á primera vista la profunda perturbacion que causaria el establecimiento del curso forzoso en un terreno tan

mal preparado. El remedio corre gran riesgo de ser peor que el mal. Si el numerario continúa por lo tanto saliendo del país, forzoso será reemplazarlo por nuevos documentos en circulacion. Por otra parte, no solo lastimará á España el curso forzoso, sino tambien al extranjero, y muy particularmente á nuestro pais, donde encontró el dinero necesario para sus grandes empresas de obras públicas. El dia en que las compañías y sociedades españolas perciban en papel depreciado sus rentas, bajarán estas en realidad en proporcion del ágio, siendo así que fuera de España es donde ellas tienen casi exclusivamente que alimentar sus capitales y hacer sus compras de material. Desde hace algunos años, el quebranto en los cambios aumenta con una regularidad desoladora y adquiriria proporciones inmensas bajo el régimen del curso forzoso.

Abriendo la puerta á eventualidades tan amenazadoras, el curso forzoso es un mal que debe conjurarse á toda costa. Para evidenciarlo habria que tratar á fondo la cuestion, y esto nos conduciria tal vez algo léjos. Bástanos por hoy haber espuesto la enseñanza que se desprende del origen de la crisis actual.

El gobierno español dentro de poco tendrá necesidad de recurrir al crédito. Esto no ofrece duda si se reflexiona que en pocos meses las necesidades corrientes del Tesoro han exigido cerca de 140 millones de recursos extraordinarios. Se sabe por otra parte que, segun todas las probabilidades, el proyecto de presupuesto que en breve va á ser sometido á las Cortes arrojará un déficit notable. Todas las correspondencias de España vienen conformes en este punto.

No habiendo medio que elegir entre hacer ó no hacer empréstitos, sino simplemente entre dirigirse al interior ó recurrir á capitales extranjeros, el gobierno español hará mal si no aprovecha las lecciones de la esperiencia, y esto, no solo bajo el punto de vista de la eleccion, sino como precaucion para evitar un fracaso como el del año anterior.»

Seccion de noticias.**NOTABLE DESCUBRIMIENTO.**

Nuestros lectores recordarán que hace poco mas de año y medio, dos grupos de intrépidos navegantes y entusiastas cultivadores de la ciencia, despreciando el cómodo vivir del hogar doméstico, sacrificándose en aras de la verdad y del humano saber, con una actividad vertiginosa reunieron en pocos meses cuantiosas sumas de dinero, pusieron en movimiento las mas sábias academias y sociedades científicas de Europa, llamaron así la proteccion de los gobiernos, trazaron sus gigantescos planes, y cual si el aliento de sobre humano ser las impulsara, los puertos del Havre y de Copenhague, acogieron en sus aguas á dos formidables escuadras, de veleros buques compuestas, de fragatas enormes, de ligeros avisos de vapor, embarcaciones bellísimas por la forma; como inespugnables castillos por la fortaleza de su construccion; extrañas á la vista por su rasgada proa, y sus aparatos para romper los témpanos de hielo; barcos que sobre el palo mayor y rodeado de la aureola de la gloria, ostentaban á la faz del mundo el emblema de la ciencia. El «Albert» y el «Dinamarch Kænig» eran los capitanes

de aquellos ejércitos de colosos; en ellos ondeaba la insignia de almirante de las nuevas escuadras; destinados estaban á conducir á los animosos capitanes, á cuyo cuidado estaba el guiar con felicidad la sábia expedición á través de los revueltos mares del norte, á embarcar la comisión científica que tanto resultado había de ofrecer al mundo estudioso.

Hacia la misma fecha partieron para los mares glaciales las dos expediciones, la una bajo el manto de la protectora Francia; la otra cobijada con las alas de las águilas de Dinamarca. Con rumbo distinto, dirigiéndose la del «Albert,» hacia Groenlandia, y la del «Dinamarch Kænig,» por la parte alta de Rusia y Siberia, á emprender sus investigaciones á la altura del estrecho de Berhing, parece que no debían encontrarse y que de ser satisfactorio el resultado, el provecho para la ciencia sería doble por los múltiples descubrimientos.

Sin embargo, la noticia que acabamos de leer en el «Times» de Londres, y en la «Illustrated Zeitung» de Berlin, reproducida ya en casi todos los periódicos de Europa, nos demuestra lo contrario, al par que nos llena de júbilo por el éxito de la expedición.

El hecho es el siguiente:

Los terribles frios sentidos el año último en casi todas las naciones del viejo continente, se desarrollaron mas fuertemente, como es natural, en aquellas heladas regiones, y las inmensas moles de hielo que todos los años bajan del polo, fueron en el pasado tan enormes, que al llegar el 31 de Marzo la expedición danesa al 78° de latitud N., se vió cercada é imposibilitada de avanzar mas. El capitán del «Humboldt» que iba de vanguardia de la escuadra, dispuso practicar un reconocimiento por tierra hasta el límite que se pudiese. Al efecto saltaron el teniente Voukreistzer, el doctor Helnman, varios oficiales y algunos marineros, y con mil penalidades, marchando sobre los témpanos y con los peligros propios del que atraviesa aquellas regiones, anduvieron cuatro días y medio, sin lograr descubrir camino alguno para el paso de los buques. Desesperanzados volvieron al punto de partida, y se convino en la necesidad de dar otro giro á la expedición, internándose en los mares polares por otro punto.

En este estado las cosas, emprendió la escuadra la marcha hacia el Norte de la península Scandinava, y cuando con alguna mayor facilidad, se abrieron paso por entre los hielos, avistaron los barcos de la expedición francesa, que á la distancia lo mas de 500 brazas, estaban detenidos en medio de muchos témpanos.

La unión de las dos expediciones era un hecho, y los esfuerzos que hasta entonces se habían hecho aislados, se iban á emprender en comun.

Este encuentro fué participado al gobierno dinamarqués por el aviso «Selooek,» despachado al intento. De entonces acá (Noviembre, que es la fecha de estas noticias) han pasado seis meses, sin conocimiento alguno del paradero é investigaciones de los navegantes, hasta que el cuatro de este mes, un despacho telegráfico de Copenhague ha anunciado al mundo científico que un maravilloso descubrimiento había sido realizado por los exploradores del polo Norte. El «Albert» casi destruido, como sombra de lo que fué, había entrado en la capital de Dinamarca, anunciando las nuevas de la expedición.

Llegaba ya la escuadra á los 83° de latitud sin accidente notable cuando un resplandor fuertísimo, muy semejante á una aurora boreal, hirió la vista de los navegantes. El espectáculo era sorprendente; una como nube de fuego, partía desde los témpanos de hielo hasta perderse en las alturas; una especie de espejismo de las regiones polares, brillante, sublime, magnífico. Del disco que presentaba la au-

rorra, se destacaban puntos rojizos de extraordinaria magnitud y en la parte céntrica aumentaba mas y mas el brillo de la luz. Hacia este punto acordaron dirigirse los expedicionarios, con el temor consiguiente, y ávidos de saber el origen del fenómeno.

Pero ¿cuál no fué su asombro cuando se encontraron con que el foco de la luz, era ni más ni menos que una inmensa hoguera encendida por pacíficos habitantes de una populosa y nunca vista ciudad que á espaldas de una especie de monte de hielo se escondía? Una ciudad á París y Londres comparable, foco de actividad y movimiento; habitada por hombres extraños dados los tipos conocidos, pero sin duda alguna, efecto de la degeneración que la especie humana encuentra conforme se acerca á aquellas regiones; suntuosos palacios, pero todos de nieve; gigantescos renos que son los animales usados allí para todo servicio, y notabilidad es por dó quier; esto encontraron los navegantes. Las manchas luminosas no eran sino el resplandor de inmensos quinqués que en aquellas semestrales noches, usan los habitantes de la populosa ciudad, y que producian el efecto descrito por una razón de espejismo.

La ciudad ha sido bautizada con el nombre de «Unión de Francia y Dinamarca».

Este es el descubrimiento.

Hay pues habitantes en el Polo, y habitantes civilizados.

Las Academias y Sociedades científicas se ocupan actualmente de estudiar este descubrimiento.

Los detalles y razonamientos que se hagan, los daremos á conocer cuando lleguen á nuestra noticia.

(«El Porvenir Filipino» del 28.)

EL PARLAMENTARISMO EN TURQUÍA.

Ahmet-Vefyk-Effendi, el presidente de la Cámara turca, trata á los diputados como escolares. Estos no se atreven aun á protestar, pero ya osarán si no se confirma la noticia de que el actual presidente será sustituido por otro. Un diputado emite una idea: «Bon pek gunell!» Muy bien, le dice, si no le disgusta. Sucede lo contrario: «¡Chok fena effendim!» ó sea: «Lo que decis no tiene sentido comun.» El diputado se queda confuso como escolar amenazado por la férula del maestro y calla.

Estas escenas se renuevan cada día. En una de las últimas sesiones destinadas á la discusión del mensaje, un diputado griego de Constantinopla, Vassilaki-Bey pidió una adición al párrafo que decía: «Gracias á la protección concedida por vuestros augustos antecesores á todas las naciones sometidas á su glorioso cetro, han podido conservar su nacionalidad y su religión.» El diputado pidió que se añadiese: «y su idioma.»

El presidente Ahmet, á quien en el palacio de «Dar el Founoun» se llama el Bachi-bouzouk parlamentario, replicó: «¿Qué decis, effendi? En el imperio solo hay un idioma, el turco.—No se trata de la lengua oficial, contestó el diputado, sino de la particular de cada nación.—Callaos. No se os ha concedido la palabra.—¡Pero si vos me la habiais concedido!—No señor.—Si señor.—Callaos.—Me asiste el derecho de hablar.—Id á sentaros,» gritó con su vocecilla estridente el presidente, quien parecía casi dispuesto á coger al orador y echarle de la tribuna.

Luego se dirige á los diputados: «¿No es verdad, señores, que segun los términos de la Constitución no podemos admitir otro idioma que el turco? Los que sean de este parecer, levanten la mano.»

Todos los diputados musulmanes la levantan gritando: «Efferim! Efferim!» (Bravo, bravo).

El presidente no tiene campanilla, y cuando quie-

re llamar al orden á un diputado golpea con el puño su pupitre. Parece que no habla en los pasillos á los que hacen la oposición. Los diputados se quejan de este tirano parlamentario y quisieran verle en otra parte. Dícese que tratan de ponerle en cuarentena, esto es, de no hablarle nadie.

El 4 la Cámara abordó la discusión de la ley sobre los vilayatos, ménos liberal que la antigua. Los que desean la autonomía del comun, están léjos de la realización de sus deseos. Segun el proyecto los consejos generales se compondrán de diputados de los diversos distritos, cada uno de los cuales nombrará tres diputados musulmanes y tres cristianos; pero como una infinidad de funcionarios forma parte del consejo, en todas partes estarán en mayoría los musulmanes, hasta en la Turquía europea, en donde se hallan en ínfima minoría.

Tal es, segun una correspondencia de «La Europa diplomática,» el sistema parlamentario en Turquía; pero con que se reúnan unos cuantos hombres para discutir en Asamblea los asuntos públicos, el sistema sigue su marcha sin que le detengan presidentes autoritarios.

MONTENEGRO.

Escriben de Cetigne, con fecha del 4, á la «Politische Correspondenz:»

Alea jacta est. El príncipe Nicolás ha dado hoy á nuestros delegados de Constantinopla nuevas instrucciones en virtud de las cuales no podrán pasar los límites de las reclamaciones de Montenegro consideradas como un mínimun irreductible. En el caso en que la Puerta oponga una negativa, Bozo Petrovitch y Stauko Radonit abandonarían la capital turca.

Se cree generalmente que nuestros delegados regresarán la semana próxima y que las hostilidades volverán á seguir su curso. Naturalmente Niksich y Podgoritza serán los dos objetivos contra los cuales dirigirán los montenegrinos sus primeros ataques. Tomada Niksich, el desfiladero de Douga estará abierto á los montenegrinos, quienes tendrían acceso en la Baja-Herzegovina. La segunda fortaleza, si de ella se apoderan, les hará dueños de la llanura de Albania hasta Scutari. En este momento ya están cerrados Niksich y Podgoritza, sino completamente, cuando ménos en parte.

En un consejo de ministros celebrado ayer, el príncipe ha pronunciado estas palabras: «Es el preciso que Niksich y Podgoritza caigan en nuestras manos.» Para alcanzar este doble objeto se dividirán las fuerzas militares en dos cuerpos. Bozo Petrovitch tendrá el mando del cuerpo de ejército concentrado cerca de Podgoritza. Hoy mismo se ha transmitido á todos los vaivodas la orden de abandonar el 11 de abril sus residencias para hallarse el 12 en las fronteras, y este mismo día el príncipe Nicolás saldrá de Cetigne para inspeccionar los dos cuerpos de ejército. Parece que tiene la intención de establecer su cuartel general en las divisiones que pelearán en la Herzegovina. El Senado, escepcion de dos miembros, acompañará al príncipe.

Se ha atendido á los aprovisionamientos y estos últimos días hemos recibido dinero. Se cree que el príncipe tiene 80,000 napoleones de oro, que constituyen una suma suficiente para atender á las necesidades del ejército montenegrino que no tiene sueldo, en el sentido estricto de la palabra.

De otro lado se asegura que el príncipe ha logrado concluir un tratado con Prenk, el principal jefe de los mirditas, y hasta se añade que ya ha sido firmado. Prenk estaría obligado, segun los términos del tratado, á romper las hostilidades lo mas tarde ocho días despues de haberse reanudado entre Turquía y Montenegro, y debería poner en campaña

cuando ménos 8,000 hombres. En el tratado hay una estipulacion que equivale á la sancion de la alianza. El jóven Prenk reclamará su derecho hereditario, y Montenegro no firmará la paz con la Puerta sino cuando ese derecho haya sido reconocido. Otros artículos fijan los subsidios que hay que pagar á los mirditas y las relaciones de estos últimos con Montenegro.

Desde que reúne todas las probabilidades una nueva explosion de la guerra, corre el rumor de que el agente diplomático inglés M. Monson, cuyos esfuerzos para mantener la paz han sido infructuosos, saldrá provisionalmente de Cetigne y se retirará á Ragusa.

MADRID 17 DE ABRIL.

A las tres y media de esta tarde se han reunido los ministros en consejo en el palacio de la Presidencia.

Se han ocupado del presupuesto de gastos, puesto que ya ha sido objeto de aprobacion el de ingresos en sesiones anteriores.

El señor ministro de hacienda hizo esposicion breve, clara y metódica de las obligaciones generales del Estado, como son, entre otras, la deuda pública, cargas de justicia, clases pasivas, y cuerpos Colegisladores y de las propias de los diversos departamentos ministeriales.

Comparada la cifra de los gastos presupuestos con el producto probable de los ingresos, no resulta déficit alguno, antes bien, aparecen nivelados y quizás con sobrantes.

De todas suertes, el señor Barzanallana no ha tenido que modificar, como indica un periódico, el plan rentístico que se proponía y se propone desarrollar. Aceptó, sí, algunas indicaciones de sus compañeros, pero aprobándose, como se aprobó, en todo y por todo el pensamiento del señor ministro de hacienda.

Y por cierto en el proyecto de presupuestos no figura el descuento de 10 por 100 que algun periódico supone acordado á las obligaciones hipotecarias del Banco-Tesoro ni tampoco autorizacion amplia ni restringida para arrendar la renta de tabacos, como base de un anticipo de 600 millones de reales. Si acaso este último pensamiento se considerase oportuno, seria objeto de un proyecto de ley especial.

Lo que sí se dispone en el proyecto de presupuestos, es la permanencia del crédito asignado á la amortizacion de la deuda pública, y hasta es probable que pueda aumentarse, si se realiza en toda su estension el pensamiento financiero del gobierno.

Tambien se ha ocupado el consejo de algunos expedientes de diversos ministerios, y ha concedido grandes cruces de Carlos III al marqués de Guadalcazar y al baron de Orzy, embajador de Austria, y la de Isabel la Católica al fiscal de Puerto-Rico señor Vida.

—Tenemos por segura la llegada á Madrid del ex-general carlista Dorregaray, fundados en datos fidedignos. Es cuanto podemos decir al periódico que lo niega.

—Ha sido evacuada afirmativamente la consulta elevada por el capitán general de Cataluña al ministro de la guerra, sobre si las fuerzas irregulares están sujetas á la ordenanza militar.

(«Crónica de Cataluña.»)

El «Diario del Comercio» de Liverpool, en su número de 12 del actual, publica la nota siguiente:

«Tenemos datos para decir que á consecuencia de un abatimiento comercial sin precedente, abatimiento que no parece deber cesar de pronto, cuatro de las principales Compañías marítimas de Liverpool

han resuelto disminuir de una mitad el servicio de sus vapores.

Las Compañías son: las líneas Guion, White-Star, Yunnan y Nacional. Sus vapores que partían todas las semanas, solo saldrán cada quince dias.»

—Escriben de París con fecha del 12:

«Se espera de un momento á otro la noticia de haber pasado las tropas rusas el Pruth.

El Emperador Alejandro ha enviado á su hijo el gran duque Alejo que está á bordo del «Svetlana» en Nueva-York el siguiente telégrama: «Vuelve; la guerra es inevitable para fines de este mes.» He leído este telégrama que ha pasado de mano en mano en los círculos diplomáticos, en los cuales se repiten las siguientes palabras que el Emperador Alejandro dijo á lord Loftus en San Petersburgo: «Dejadnos entrar en la Bulgaria que ya sabremos salir.»

El armisticio espira esta noche, y segun un telégrama del secretario del príncipe Nicolás que he leído, esta mañana se han disparado ya los primeros tiros, de modo que los montenegrinos, tomando la ofensiva por la parte de Niksich, tratan de desembarazarse del cordon de tropas turcas que amenazan bloquear la montaña Novie. Les secundan mirditas, bosniacos y herzegovinos. La lucha va á empeñarse, y si por desgracia los turcos arrojan sobre el Montenegro sus hordas de tcherkeses, la Rusia habrá encontrado el «casus belli» declarará la guerra bajo el pretexto de proteger á los cristianos de nuevos asesinatos.

Acaban de asegurarme que el príncipe Orloff ha ido al ministerio de Negocios extranjeros para leer una comunicacion del príncipe Gortschahoff, en la cual se dice que Rusia cree, segun espresa el protocolo, que ha llegado el momento de invitar á las potencias á decidir los «medios» de obligar á la Puerta.

Respecto del «ultimatum» me consta que el Consejo de ministros de Inglaterra reunido ayer en Downing-Street, decidió negociar con el conde Schouvaloff para que se aplase la intimacion á la Puerta. Con este objeto han empezado á cruzarse telégramas entre Lóndres y San Petersburgo.

El viérnes último se comunicó ya á lord Derby la idea del manifiesto de guerra que va á publicar el Czar, y que no ha sido aprobada ni desechada por el ministro británico.

En realidad hoy es el dia en que la Rusia, despues de haber estudiado la circular turca, decidirá en un consejo imperial convocado para esta noche á las siete el «modus procedendi» diplomático de que se valdrá para hacer recaer sobre la Puerta toda la responsabilidad de la guerra y preparar á Europa á la guerra con una hábil transaccion.»

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

Deseamos tenga imitadores.—Un caballero, hijo de esta ciudad, cuyo nombre sentimos no poder revelar, ha depositado en esta redaccion cuatro pesetas para que ingresen en los fondos de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de Mahon.

Cumpliendo gustosísimos el encargo, esta mañana ha sido remitida dicha cantidad al señor Vice-Presidente de la Asociacion al objeto indicado.

Tan brillantes sentimientos así como la manera de practicarlos, merecen nuestros elogios y seguros los de todas aquellas personas amantes como nosotros de la humanidad doliente.

Varias veces hemos dado cuenta de una vecina del pueblo de Alayor que padece la enfermedad *hidropesía* (ascitis) habiéndole extraído diez y seis veces las aguas, siendo la última anteayer que

la aliviaron habiéndola sacado tres arrobas y diez y ocho libras.

Segun noticias se ha puesto en conocimiento del señor Ministro de la Gobernacion los deterioros causados en el muelle del Lazareto, por orden del secretario señor Castañeda, para extraer dátiles de los que por allí se crían; y que las dependencias de aquel edificio son visitadas la mayor parte de los dias por ganado vacuno, llegando hasta el punto de introducirse éste dentro del cementerio católico. Como parece hay persona que desea poner en conocimiento del público otros hechos, nos abstemos de hacer ningun comentario.

En la mañana de hoy un muchacho que trabajaba en uno de los almacenes del muelle de este puerto, una pieza de madera le ha caído sobre la mano izquierda habiéndosela fracturado.

A mediados del próximo mes de mayo saldrá del puerto de Barcelona para el de la Habana con escala en Puerto-Rico, el vapor trasatlántico español *María*.

A la hora de cerrar el presente número nada se sabe de la llegada á Ciudadela del falucho *correuet*.

Leemos en el «Ileño.»

«A las noticias de la peste que está haciendo estragos en Mesopotamia, comarca asiática comprendida entre el Eufrates y el Tigris, hay que añadir rumores alarmantes que circulan en varios puntos de Europa referentes á enfermedades contagiosas. En la misma península española el estado de la salud pública no es muy satisfactorio, pues á la viruela que hace numerosas víctimas hay que añadir rumores que consignan los periódicos recibidos hoy, de haber aparecido en algunos pueblos de la marina de Alicante una mortífera enfermedad que no nombran.

Escitamos el celo de nuestras autoridades para que no omitan ninguna disposicion que pueda salvarnos de un próximo peligro.»

Leemos en «La Crónica de Cataluña»

«La terrible enfermedad que el gusano parásito, reproducido á millares, provoca en el cerdo, está muy estendida en las comarcas de los Estados Unidos donde florece la cria y el consumo de cerdos.

Los médicos Sutton, padre é hijo, del condado de Dearbon (Indiana) han hecho investigaciones acerca del particular, encontrando á veces carne de cerdo que contenía 80,000 triquinias por pulgada cúbica: en los músculos de las personas muertas de triquinosis, el número de estos entozoarios era aun mas grande. De las investigaciones microscópicas de dichos señores resulta que el 6 por 100 de los cerdos que se matan son infestados de triquinias.

Pues bien; el número de cerdos enteros despachados hácia los Estados del Oeste importó en el invierno de 1874 no menos de 5.537.124; el 6 por 100 de este número es 322.221; y tomando por término medio que de cada cerdo se hacen 200 pedazos, resultan 66 millones de pedazos de carne capaces de producir la triquinosis. Esta enfermedad se desarrolla con todos sus síntomas característicos solo en 10 por 100 de los casos, segun las observaciones del doctor americano, y en los 90 restantes se manifiesta como diarrea, disenteria ó gastroenteritis. El gran número de los que enferman por causa de las triquinias induce al Dr. Sutton á proponer la inspeccion obligatoria de la carne de cerdo.»

¿Quien no sabe la enorme cantidad de tisanas, pastillas y jarabes que, de ordinario, hay que emplear para combatir un resfriado, un catarro ó una bronquitis? El nuevo tratamiento de esas enfermedades por las «Cápsulas de Alquitrán de Guyot» apenas cuesta un real diario. Tomando dos cápsulas á cada comida, el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Para evitar las numerosas imitaciones, exijase en la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Se encuentran en la mayor parte de las farmacias. 7

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las «Cápsulas de Alquitrán de Guyot» tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc. han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores.

Depósito en la mayor parte de las farmacias. 8

Leemos en el «Petit Journal» de París:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden las pobres cocheros soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estación invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas excesivas. Pero quien tal creyera padecería un gravísimo error, porque precisamente entre las personas, que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las «Cápsulas de Alquitrán.»

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacíos que se detienen á la puerta de aquel establecimiento y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las «Cápsulas de Alquitrán de Guyot» reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion, ventaja no despreciable, es la modicidad de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por dia. Para las clases no acomodadas, la cuestión de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las «Cápsulas de Alquitrán.» 9

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Fidel capuchino, y San Gregorio obispo.

CULTOS.

Córte Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de S. José de 6 á 8 tarde.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana.

San Marcos, Evangelista.—Fué san Marcos hebreo de nacion y de la tribu de Levi, y uno de los setenta y dos discípulos del Señor y compañero del Apóstol San Pedro, á quien acompañó en todos sus viajes. Anduvo tambien en compañía de San Bernabé y de San Pablo: y escribió en su Evangelio lo que el Príncipe de los Apóstoles le había enseñado: lo cual visto y leído por él, aprobólo como Cabeza de la Iglesia, y le dió para que los fieles le leyesen y tuviesen por Escritura Sagrada. Mandóle mas adelante el Príncipe de los Apóstoles que fuese á gobernar la Iglesia de Alejandria, donde fundó la primera escuela cristiana de la Sagrada Escritura, haciendo mucho provecho en la viña del Señor y convirtiendo á muchos idólatras. Estando un dia diciendo misa el Santo, llegaron de improvisó muchos infieles, y echándole una sogá á la garganta, le arrastraron por las calles y le llevaron á la cárcel, donde se le apareció Jesucristo y le consoló, asegurándole de su glorioso triunfo, que alcanzó con el martirio á los 25 de Abril del año 63.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 24.

Para Pollensa en lastre Laud Corcé patron Miguel Gamundi con 5 trips. y 3 pasajeros.

Para Palma con lana y efectos Laud «Juanito» patron Francisco Sitjes con 5 trips. y 2 pasajeros.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 10 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 47 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 3 y 24 minutos de la tarde.

—Pónese á las 3 y 22 minutos de la madrugada.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5:30 t.

Mahon 24.—7:24 m.

En el Consejo de ministros celebrado hoy ha sido aprobado el mensaje.

La Turquía ha solicitado el apoyo de la Rumanía.

Interior, 11:26.

Bonos, 53:50.

Madrid 23.—6:00 t.

Mahon 24.—7:25 m.

Constantinopla 23.—Turquía ha pasado una comunicacion á Rumanía invocando el tratado de 1856, invitando á dicho Principado á ponerse de acuerdo con la Puerta para defender al territorio rumano amenazado por el ejército ruso.

Madrid 23.—10:00 n.

Mahon 24.—7:26 m.

Constantinopla 23.—El personal de la embajada rusa en Constantinopla marchó á Odesa.

Asegurase que el Sultan tomará el mando de las tropas turcas en el Danubio.

Madrid 24.—12 m.

Mahon 24.—2:07 t.

Viena.—Los primeros destacamentos rusos pasaron Pruth-Persburgo.

El Czar revistó las tropas en Vistula habiendoles dirigido una entusiasta alocucion. Las tropas lo aclamaron con grandísimo entusiasmo.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Continuan en la escuela de 1.ª enseñanza de esta Ciudad á cargo de D. Francisco Torrent todos los domingos de nueve á diez de la mañana, las conferencias agricolas que previene el art.º 9.º de la Ley de 1.º de Agosto último.

Y se anuncia al público para su conocimiento recomendándole la asistencia á tan provechoso acto.

Mahon 24 de Abril de 1877.—El Alcalde interino, A. Vanrell Vanrell.

Alcaldia de Mahon.

CEMENTERIOS.

Hallándose vacantes dos plazas de administradores de entierros, se anuncian al público á fin de que los aspirantes á ellas presenten sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el dia 30 del actual, debiendo acompañar á la misma certificacion de buena conducta espedida por el Sr. Cura párroco conforme á lo dispuesto en el art. 63 del Reglamento vigente del Cementerio. Mahon 20 Abril 1877.—El Alcalde int.º, A. Vanrell y Vanrell.

PRESTACION PERSONAL.

Quedando formado el padron de la prestacion personal del presente año económico del 1876 á 1877 estará el mismo de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por espacio de 20 dias desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde, á contar desde esta fecha y transcurrido dicho tiempo no se admitirá reclamacion alguna. Lo que se anuncia al público para su conocimiento.—Mahon 17 Abril de 1877.—El Alcalde.—El Baron de las Arenas.

SUBASTA DEL TEATRO.

El dia 30 del actual á las doce de la mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del Teatro de esta Ciudad durante el año de 1877 á 78 con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse de ellas.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público. Mahon 17 de Abril de 1877.—El Baron de las Arenas.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de Sta. Cecilia n.º 35. Informarán en la misma.

Lo está la casa con su correspondiente huerto núm. 14, de la calle del Rosario del pueblo de Villa-Carlos por precio de 95 duros.

Para informes dirijirse á su dueño en el mismo pueblo calle Mayor núm. 43.

A LOS DUEÑOS DE CAFÉS.

ETIQUETAS PARA BOTELLAS DE VINOS Y LICORES.

500 dibujos para escoger á 20 reales el 100.

Dirigirse por escrito á la litografia de Primitivo Cairell calle de Guardia, núm. 2—Barcelona.

Remitiendo el importe de los pedidos se sirve á vuelta de correo.

Para vender.

Lo están los enseres y útiles del bodegon de la calle de las Moreras núm. 2.

En la misma casa informarán.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORERAS

Plaza de la Constitucion.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.